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联 合 国 

大 会 

D i s t r . 

G E N E R A L 

A/UV5U1 
20 S e p t e m b e r 1989 

C H I N E S E 

O R I G I N A L : E N G L I S H 

第四十四届会议 

临时议程 *项目 1 2 3 

财务报告和审定财务报表 

以及审计委员会的报告 

审计委员会和行政和预算问题 

咨询委员会各项建议的执行情况 

秘书长的报告 

1 ‧大会在其1 9 8 8年 1 2 月 2 1日第4 3 / 2 1 6号决议第6段内，请秘 

书长及联合国各有关组织和计划署的行政首长根据审计委员会'及行政和预算问 

题咨询委员会2的评论、意见和建议，包括那些与财务报告、预算管制、未清偿 

债务、现金管理、信托基金，以及聘用顾问、专家和临时助理人员有关的评论、意 

见和建议，在其职权范围内采取适当措施，并向大会第四十四届会议提出报告。第 

4 3 / 2 1 6号决议内，又请秘书长及联合国各有关组织和计划署的行政首长，向 

大会报告其为执行审计委员会以前的建i义而采取的具体措施。审计委员会在其关 

于1 9 8 7 年 1 2 月 3 1日终了的两年期报告内，重申其在1 9 8 4 — 1 9 8 5 两 

年期报告'内所鉴定列举的各领域需要釆取进一步的行动。本报告即应上 述两 

项要求提出的。按照该项决议第7段的要求，秘书长转送其他行政首长的报告附 

有一份说明，该说明载于第A/44/544号文件内。 

* A/44/150。 

89-22101 
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预算管制 

2 .审计委员会在其报告'第 9段内，建议应比较严格地遵守《财务条例和 

细则》规定的授权与承付支出程序，以确保比较有效的管制。这方面应当指出， 

在审计审查所涉两年期间（ 1 9 8 6— 1 9 8 7年），按年度发给拨款通知的正常 

作法已暂时中止。另外采取了专为处理财政危机而设计的措施，拨款则根据资金 

多少发放，支付期间较短。最后，这些措施导致的全部节余款额约为S 1.25亿 

但在两年期的一些时候，曾造成少数几次支出暂时超出拨款的情况。这种情况主 

要都是因为各有关厅处需要发给薪金和支付其他契约债务以及维持大厦的基本服务 

而发生的。这种情形诚然令人遗憾，但是，如今拨款又恢复按年度发放，支出报 

告经常审査，以确保核证人遵守拨款所代表的支出限额。 

未清偿债务 

3 -在其报告第1 0和 1 1段内，审计委员会就未清偿债务的处理作出如下建 

议: 

(a 注销和登记未请偿债务的准则应重新审议，以符合财务条例4 . 3所规定 

的包括购置设备在内的供应货物和服务的原则； 

rc 有关技术合作活动的未清偿债务应在1 2个月后加以分析，未清偿债务继 

续有效者应重新归类为应付帐款。 

4-在审查现有的未清偿债务和制造新的未清偿债务时，目前都是非常谨慎小 

心的，以期符合开发计划署、人口活动基金和信托基金的项目以及技术合作经常方 

案所规定的既定的登记和报告准则。应当指出，这些准则与按财务细则104.1 

所解释的财务条例4 . 3 并 无 抵 触 。 截 至 1 9 8 8年 1 2 月 3 1曰止的 1 9 8 7 

年未清偿债务已受到严格的审査，其余的未清偿债务已列入联合国财务报表登记作 

为应付^款。所有联合国厅处和区域委员会均将统一遵守这种对待前一年未清偿 

债 务 方 式 。 

5 -关于"供应"原则，就其适用于购置设备而言，联合国按照行政和预算问 
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题咨询委员会的建议，打算维持先前的原状，同时再对未清偿债务的设立与监测实 

行比较严格的财政管制。 

管制局 

6 .审计委员会在其报告第1 3段内，建议重新审议经社理事会第1 1 9 6 

(XL工工）号决议第1 1段内的下列措词：核准"国际麻醉品管制局或其秘书处的首 

长依照管制局一般或特殊è示，代表管制局得流用预算各项经费"，以期国际麻醉 

品管制局能够纳入经常预算管制程序内。 

7 -应当指出，虽有上项决议的规定，经常预算管制一向贯彻实施，亳无例外: 

因为不相容的支出用途之间贷项款额的流转，从来没有不事先与联合国秘书处方案 

规划和预算司进行達商，并获得就有关的拨款通知作出适当订正。 

多国方案编制和业务中心 

8 .按照审计委员会报告第1 4段的建议，非洲经济委员会执行秘书和主管行 

政和管理事务副秘书长已着手进行一次审查.审查特派团已访问过五个多国方案 

编制和业务中心与几个非洲国家。目前它正在编写报告中。它打算要将报告提 

交给1 9 9 0年4月间在亚的斯亚贝巴召开的非洲经委会部长理事会，备供作出建 

议。随后，报告将通过经社理事会提交给大会第四十五届会i义。 

使用方案支助基金 

9 .审计委员会报告第1 5段内载有下列建议：应该严格遵循 S T y 7 ^ l / Z 2 8 6的 

各项规定，有程序应该重新审査，以确保在方案和项目管理与中央行政职责之间有 

公平的分配。编制 1 9 9 0 — 1 9 9 1两年期概算时已考虑到上述建议。 

方案执行情况报告 

10.审计委员会在其报告第1 6段内作出若干建议，目的是要改进方案执行情 
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况报告的质量和完整性。秘书长在其提交大会本届会议的关于监测、评价和管理 

资料报告（A/44/233)内已论述到这个问题。为改善方案执行情况的监测方法 

而作的努力继续不断，同时也在寻求种种方法与手段以改进现行报告方案执行情况、 

包括提供更多分析性资料的方法。在项目执行情况的报告方面，技术合作促进发 

展部已制作了清楚界定新的、有效的、业务已完成的和财务已完结的项目的准则， 

薪给程序 

1 1 . 按照审计委员会报告第I 7段内的建议，总务厅电子事务司已接到指示要 

在其现有员额水平范围内，尽可能轮调电子计算机业务的职务安排，以确保对薪给 

的编制与有关程序作出适当而有效的内部管制。 

扶养津貼 

1 2 . 已按照第1 7(t)段的建议采取措施，以确保有效地分发和递交扶养津贴年 

度申请表，申请表本身已订正，使工作人员更清晰了解申请资格条件，便利有关 

办公室确定和办理扶养津贴。 1 9 8 9年内曾发出一份通告，通告内规定列出申 

请资格条件和工作人员的责任，以提高对扶养津贴制度的行政和内都管制。 

1 3 . 关于需要把工作人员的扶养状况数据电子计算机化的建议，打算在综合管 

理资料系统方面采取行动，一并处理，与此同时，目前这个系统的行政管理正受 

到严密监测，以确保按照规定尽快止付扶养津贴。 

任用现况审査 

14.正作出努力，确保各处和办公室及时将完成头五年服务的长期任用人员的 

任用现况提交审査.关于定期任用人员、则按惯例审査以考虑是否给予长期合同： 

这些工作人员在任诃时侯都有资格获得考虑，但来自任职人数过多的国家的定期任 

用工作人员只有在完成五年连续令人满意的服务后才有资格获得考虑* 在这方面, 
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应当回顾审査联合国行政和财政业务效率高级别政府间专家组的报告所载建议45, 

这些建议是经大会1 9 8 6 年 1 2年 1 2 月 1 9日第41/213号决议所批准，它建 

议工作人员于服务满三年后，应有资格获得长期任用.秘书长在向大会提髙的 

笫一次进度报告（A/42/234，附件）第3 7段中指出，"这项建议应在缩减和改 

组过程结束后加以审査".事实上，现行政策使完成五年令人满意服务的拿固定 

合同的人都可获考虑转为长期任用而无须完成试用期， 

工作人员培训 

15. 秘书长完全同意审计委员会的报告第17(i)和18段所载关于工作人员 

培训的意见和评论.现有的培训方案将予加强，并将制定具体再培训方案以协助工 

作人员应付为响应改组和缩减工作而改变了的任务和工作.这类方案将以对需要 

的分析为根据，并成为总的职业发展方案的一个组成部分， 

总部以外办事处的福利金 和津贴的支付 

16. 西亚经济和社会委员会执行秘书已根据有关行政指示，并按审计突员会的 

报告第1 9 (a)段的建议，在处理教育补助金的预支和结帐时遵行内部管制程序. 

17. 已在总部对审计委员会的报告第1 9 (b)段提及的有关扶养津貼的现行的 

条例和细则进行了审査，确证这些条例和细则都按照公务员制度委员会制定的扶养 

参数来执行。 

泛非文件和资料系统 

18. 秘书长本打算按照委员会报告第2 1段内的建议，在其19 9 0 — 1991 

两年期方案概算内列入对该系统的全面审査的结 I虽然这件工作已进行了初步评 

价部分，但是到目前还无法完成整个审査工作。在审查完成以前，将会尽力为该系 
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统争取作为一个技术合作项目继续提供资金。 

总部的采购 

19. 报告第2 2段内的建议关系到审计委员会在第1 8 3 至 1 8 7段所述的情 

况。委员会在审査有关合同时评论了下述事项：总务厅商务购置和交通事务处未提 

请合同委员会注意由#国支付的估 ‧运费。已# #给审计员，货运费是通过关 

于采购和旅费的授权制度而得到适当授权的。承包商在这方面的作用是代本组织同 

各货运公司洽商货运的费率，因此承包商担当的是中间人角色，没有杈力代本组织 

作出承诺。由于付出的款项都经过各个指定的核验干事给予适当的授权和验核，所 

以秘书长不认为在这件事上内部财务控制有严重失误情况。 

20. 审计委员会在其报告第1 8 9 至 1 9 5段中报告了对一4^供办公用品和 

文具的合同所作的审计结 I委员会指出，售卖公司对《^国拟定的合同条件提出 

了反建议；委员会表示其意见认为，这些反建议将会造成本组织损失收入和增加费 

用。此外，委员会指出该售卖公司在正式合同尚未签订以前就已根据拟议的合同开 

始工作。售卖公司提出反建议的作法是被认为属于订合同过程中的正常部分，而最 

初的"征求承包计划"内所提出的资料则代表了本组织的谈判立场。就这件具体例 

子来说，售卖公司是根据意向书而在这些审计时尚未解决的问题得到解决以前先开 

始工作；经认为后来根据谈判的结果所签订的合同是本组织所能得到的最妤合同规 

21. 委员会报告第1 9 6 至 2 0 1段讨论了有关一项承租储存设施合同的事项， 

其中建议要求业主修理该建钪物，或联合国适用合同的一项条款，即租用人可先自 

费修理，然后从租金内扣除这笔费用。到审计当时，已经向业主提出过数次修理要 

求，都无结t由于审计意见的结果，业主终于被说服而在1 9 8 8年后期进行了 

所需的修理工作。此外，目前已正在研究以后的档案业务方式，包括使用光盘储存 

的可能性和迁至其他地点，目的是要节省空间和减少费用。 
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总部以外办事处釆购程序 

22 .审计委员会报告第2 3段提出关于亚洲及太平洋经济社会理筝会（亚太经 

社会）联合国驻黎巴嫩临时部队(联黎部队）的建议。亚太经社会的情况涉及 

颁给看管房屋服务的合同。亚太经社会执行秘书遵照委员会的建议，于i 9 8 8 

年设立一个工作组，选择执行看管房屋服务的公司。经全面市场调査之后，工作 

组挑选了三家公司，请其喊价，这些报价由亚太经社会合同委员会审査。地方娈 

员会的建议然后经总都合同委员会核可，执行秘书已釆取步骤保证将来遵守审计 

娄员会关于制订相签署合同的其他建议。 

23.联黎都队釆购程序的审査引出委员会报告第2 1 3段关于分割合同的意见, 

关于铺设柏油相路面变硬工程的一部分合同颁给地方合同^员会，第二部分经总部 

合同夯员会审査之后颁给同一公司。将来，地方合同的颁给将严格监督， 

过已定下限的上述所有合同在颁发之前提出总都合同娈员会。 

电子计算机业务 

2 4 . 娈员会报告第2 5段涉及电子计算机亚务实体安全环境控制的建议已列 

入预定未来几个月内进行的总部电子计算机领域规划革新内考虑。但是，娈员会 

对事助矫正安排的设备的关怀是没有根据的，因为现在的储存室是由混凝土造成， 

门由钢制，故是完全防火。 

2 5 . 关于娈员会报告第26段关于替换亚太经社会电子计算机的建议，已作的 

一项决定是亚太经社会以及其他区域娄员会将成为综合管理资料系统的分支，精确 

决定其电子计算机II^有待于该系统的发展。因此，暂时它将着重主张亚太经社 

会购买安装微型电子计算机而不是立即替换主机。 
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联合国邮政管理处 

26. 关于审计委员会报告第2 3 3 至 2 8 1段中详细说明的审査，审计委员会 

报告第2 7 ^ a )至Çm)就联合国邮管处提出了一些建在审计委员会报告第 2 4 2 

段对闲置现金结余提出建议后，联合国邮管处指示日内瓦和维也纳分处实行一些程 

序，即保证在联合国邮管处帐户结余达到一个预先确定水平时，自动向总部帐户转 

移现金。这些程序可满足审计委员会的关注，但是实际上却无法加以执行，原因是 

瑞士的邮政当局不能按照构想的方式实行每周或每月转帐。作为唯一可行的备选办 

法，联合国邮管处目前对日内瓦和维也纳帐户的每周活动进行一次审查，一俟结余 

超过该项活动应有的水平时即发出直接转帐指示。 

27. 审计委员会报告第2 4 5段指出，虽然成本只稍为增加，但联合国邮管处 

的销售额自1 9 8 0年以来出现下降趋势。由于审计委员会建议，联合国邮管处雇 

用了一组管理顾问进行一项销售和推销战略研究。该项研究在1 9 8 9年2月完成， 

并证实集邮市场的确在收缩，联合国邮管处面对一个缩小的市场基％0虽然如此， 

联合国邮管处已开始执行研究提出的建议，并已采取行动便销售人员空缺比过去更 

快地得到填补。此外，也在探讨与专门商业公司订约进一步拟订销售和推销战略的 

可良 

28. 审计委员会在报告第2 5 1段中要求审查现有信贷政策，因为在初步审计 

时发现有大量未付的应收帐iCo然而在一次后续审卄中，他们注意到多数的应收帐 

款已收到。必须指出的是，因经销商或客户不付款而引起的损失仍然远远低于向客 

户提供信贷的商业企业损失的平均数。邮管处将不断审查这种情况，保证提供的信 

贷水平继续符合总的销售水平。 

29 . 关于审计委员会报告第2 5 3段提及齡;组织结构，联合国邮管处依照审计 

委员会和上述管理顾问的建议已开始进行改鉬。以前的纽约办事处已一分为二： 一 

个办事处负责历来分配给纽约联合国邮管处的市场，即北美洲、南美洲、亚洲和日 
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内瓦联合国邮管处不包括的地区，另一办事处充作全球办事处，负责纽约、日内瓦 

和维也纳这三个当地的联合国邮管处分处的通盘生产、政策和财务方针。联合国邮 

管处继续审査其程序，设法实行新的管理概念，力求提高效率和增加总销售额和净 

收入额。在这方面，已雇用一广告公司对北美洲市场进行一项统一的销售办审 

计委员会正在密切监测这项工作，因为这项研究可能作为所有三个邮管处区域分处 

1 9 9 0 - 1 9 9 1两年期的范; ^ 

30. 依照审卄委员会的建议，已釆取措施将邮票印制周期的准备时间延长，超 

过联合国邮管处标准手册以前要求的10个月时间，同时又保持一定灵活性，对值 

得通过发行邮票纪念的及时事件作出响>SEo有关的一个事例是对1 9 8 8年联合国 

雒持和平活动颁发诺贝尔奖；在短期内将这个事件列入邮票方案，并在1 9 8 9 年 

3月发行了一张纪念邮票。 

3 1 . 除了关于邮票设计和艺术作品的建议外，还订正了《联合国邮管处程序手 

册》，而且正在起草一份由艺术家签名的正式合同范;已加强了存货傲法，遵照 

审计委员会的建议保存一份艺术品目彔供参考。 

32. 审计委员会就其报告第2 7 4 至 2 7 7段的联合国邮管处自动化系统项目 

提出意见，并建议更切实地监测其执行情冴b已将该问题提交铪受雇进行一项联合 

国邮管处研究的一组顾问处理，他们的审査表示自动化系统在存货控制和订货/报 

表处理方面发挥良好作用。他们又对作为未来加强自动化系统而规划的会卄分系统 

提了意他们认为目前着手执行分系统所需的额外方案规划不符合经济效益，因 

此建议釆用个人电脑取代:to由于顾问的意见和审计委员会的建议，正按原定卄划 

在维也纳执行自动化系统，已在所有联合国邮管处分处安装了个人电脑。将参照其 

与拟议的项目的一体化对自动化系统和会计分系统的前景进行审查。 
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消耗性和非消耗性财产 

3 3 . 审计委员会报告第3 1 3 至 3 2 0段涉及盘存控制。委员会认识到，在 

保持财产记录和保管财物方面，确实有所改善；不过，委员会注意到，在保管易失 

财产、进行实地盘存、处理不能修理物件方面，存在缺点。已经采取纠正措施去 

改善记录保持和*物保管。 

3 4 . 委员会结合其对联黎部队的审査工作，在第3 1 5 和 3 1 9段中建议，应 

加强对燃料产品和预制房屋的内部管制。在审査期间，由于联黎车辆类型各异， 

无法编制可靠的消费率数据。后来，由于车辆趋于标准化，燃料消费措施可相互 

比较，也较为可靠，从而能够核查所有单位提交的报告，核对每月记录。也采取 

了各项措施，以期改善预制房屋的记录工作，目前在"先来先发"基础上进行发放。 

项目执行情况和进度情况报告 

3 5 . 为了响应审计委员会报告第3 1段的建议，技术合作促进发展部已展开了 

纠正行动，旨在改善报告制度。已经制定各项准则，旨在明确规定新的、进行中 

的、在业务和财务上已完成的项目。也已编制了计算机程序，旨在从项目管理系 

统数据库追踪每一类的项目数目。也正在作出努力，旨在购置项目工作人员和其 

发展中国家对口人员所熟悉的设备，以及按照项目文件中所定的时间表使设备送货 

时间同项目工作人员到达时间进行配合。 

3 6 . 亚太经社会为了响应审计委员会报告第3 3段中就项目提出的建议，也正 

在采取各项措施。这些措施已经导致本两年期工作方案的规划和提出工作大为改 

进，项目建议数目也按捐助估计数而减少。对于选出要求资助的项目，立即展开 

筹备活动，以便一旦收到捐助，立刻付诸执行。关于所有现行项目的半年度和年 

度报告，定期提交捐助者。关于已完成项目，一俟有关的项目帐户结束时，最后 

报告连同最后财务报表一起提交。 
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信托基金的设立和管理 

3 7 . 审计委员会报告第2 8 (a)段建议，有关联合II管制滥用麻醉药品基金的业 

务活动的会计贡任，应当予以集中。目前正在考虑，在联合S维也纳办事处设立 

全职财务处，以便向基金和维也纳的其他联合国实体提供更加有条有理的财政服务。 

同时，已经努力精简联合国维也纳办事处与总部之间的沟通，以期在认捐、征收、 

支付帐户方面确保管理资料的正确和记录工作的适当。 

3 8 . 按照第2 8 (C煅中关于联合II纳米比亚基金的建议，一名财务干事三次访 

问了纳米比亚工业专科学校，就如何应用联合国财务规则和程序提供咨询，协助编 

制该校会计报告，该报告然后在季度基础上迅速提交上去， 

3 9 . 于 I 9 8 8年 1 2月采取了会计行动，旨在反映联合国救灾协调专员办事 

处的结构改组，结束使得其财务程序已符合其立法任务，如审计委员会报告第28(e) 

段中的建议那样，行政与业务开支之间的界限已明确划分。 

4 0 . 从前面几段所述的执行工作可以看出，秘书长欢迎审计委员会和咨询委员 

会的评论和看法，秘书长将继续顾到它们对有效管理和财务昝制的关心。 

' 见 V 4 3 / 4 4 5，附件。 

2 见 和 C o r r , 1。 

，《大会正式记录，第四十一届会议，补编第5号》（AX41X5)，第一卷， 

第二节。 

*《同上，第四十三届会议，补编第 5号》（ A Z 4 a / 5 )，第一卷，第二节。 

，《同上，第四十一届会议，外编第4 9号》（ A / 4 1 X 4 9 )。 




